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「2016賽季中超聯賽的場均上座人數達到2.42萬人，
比2015年增加了兩千人左右。這
個數字和歐洲五大聯賽相比僅次於
德甲、英超和西甲，超過了意甲和
法甲，這確實說明聯賽各方面環境
改善後球迷願意來賽場觀看比賽
了，」中國足協職業聯賽理事會執
行局局長馬成全介紹說。
紅火的聯賽一方面得益於高水準

外教、外援的引進，同時也離不開
競賽組織的愈來愈專業化。馬成全
說，這兩年職業聯賽的很多方面都

是按照國際足協的要求一

步步規範。「比如多久提前到場、
多久開始熱身、多久提交報名單都
是以分以秒來計算，包括賽前賽後
的採訪和新聞發佈會，都在和國際
接軌，」馬成全說。

競賽金字塔體系基本建成
聯賽競賽體系的構建，是一個

國家足球水準的重要保障。據中
國足協競賽管理部部長戚軍介
紹，這兩年來，中國足球的「競
賽金字塔」體系已經基本建成，
涵蓋了從中超、中甲和中乙等職
業聯賽到全國業餘足球聯賽、會
員協會和非會員協會組織的業餘
比賽等六個層級，各個層級之間

同時具有一定的流動性。
另外馬成全又說，
以前有些球會就設一
個競賽部或者技術
部，設置很不全面，
但現在開始逐漸規
範，包括青少部、科
研部、後勤管理等部

門都設置
了起來。
同時，高

水準管理人才的引入也帶來了先進
的企業管理理念。
而在球員價格一路飆升的今天，

培養自己青訓人才對於球會的重要
性不言而喻。加上中國足協陸續推
出了青訓梯隊的聯賽要求職業球會
強制參加，也從另一方面推動了球
會的青訓體系構架的逐漸完善。據
馬成全介紹，今年中甲也推出了青
訓梯隊聯賽，未來各球會在青訓方
面都會加大投入。

職業聯盟進入實質性籌備
對於外界一直關注的成立職業聯

盟的問題，馬成全在採訪中也進行
了介紹。「目前草案已經送交到了
民政部，現在就等着那邊的反饋。
等通過了，我們就會召開下一步的
籌備會議，就要準備職業聯盟成立
大會的事宜了，」馬成全說。
根據足協向民政部提交的草案，

足協在職業聯盟的成立中主要起到
授權和監管的作用，具體的工作還
是由球會去推進。聯盟成立後，聯
賽的所有權還是歸中國足協所有，
但具體的經營開發可能授權給職業
聯盟來做。 ■新華社

離2015年3月印發《中國足球改革發展總

體方案》(簡稱《方案》)已接近兩年，無論是

中超為代表的職業聯賽，其組織、競賽體系的

建立、還是球會自身的管理建設，都是朝着愈

來愈專業、愈來愈規範的方向發展，而職業聯

盟的籌備工作也已經進入實質性的階段。

中國國家體育總局局長苟
仲文昨日在兩會「部長通
道」上回應有關「中超聯賽
裡的球員轉會價格動輒上
億」的現象時說，這是投資
足球的人「有錢就任性」造
成的現象，這些人意在商
業、不在足球，所以對此保
持高度的警惕。苟仲文稱，
國家體育總局已經出台一系
列整治措施，下一步，還會
有更嚴格的整肅措施出台。
他希望媒體朋友繼續關注足
球，支持足球，同時也譴責
這種不利於足球發展的行
為。

國奧打中甲
足協：沒消息

另外，就「國奧打中甲」
傳聞，中國足協日前表示，
目前還沒有要正式發佈的消
息。早前有傳聞稱，國奧將
打中甲聯賽，中國足協對新
華社記者回應稱：「足球工
作關注度高，每天都有各種
新聞，我們已經建立了新聞
通氣制度，重要工作的決策
我們會第一時間向媒體做官
方發佈，(就你問的這個問
題)目前我們還沒有要正式
發佈的消息。」

■新華社/中新社
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在前晚進行的亞冠聯賽G組第三輪較量
中，中超冠軍廣州恒大坐鎮主場與日本的
川崎前鋒1:1打和，在本組另外一場比賽
中，水原藍翼客場1:0擊敗了港超東方，
三輪戰罷，恒大仍然以5分位居榜首，水
原同積5分因淨勝球劣勢位居次席，川崎
前鋒和東方分列三、四位。由於各隊之間
的積分差距很小，本組出線形勢仍未明
朗。對於今仗於92分鐘，于漢超在禁區
內犯手球被球證處以極刑，最終令恒大由
贏變和，主帥史高拉利賽後表示：「川崎
掌控了比賽，但我們應該掌控機會。正常
情況下而言，這場比賽我們是應該贏兩三
球的，但非常遺憾的是，我們始終無法提
前終結比賽。」

蘇寧上港齊滅日排榜首
至於昨晚舉行的亞冠聯賽中，另外兩支
中超球隊登場。身在H組的江蘇蘇寧作客
以1:0擊敗日職球隊大阪飛腳，3戰3勝排
分組榜首；而身在F組的上海上港就在主
場以3:2擊敗日職球隊浦和紅鑽，同樣3
戰3勝排在分組榜首。

■記者梁啟剛

史高拉利：
遺憾恒大贏變和

世錦賽對於「90後」徐夢桃來說早已不再
陌生，這一次在西班牙，中國女孩帶傷挑戰
向後翻騰兩周轉體 1080 度的動作，得到
91.65分的表現對徐夢桃來說已足夠閃耀。連
續5屆世錦賽都有獎牌斬獲的徐夢桃依然期
待着下一次的自由旋轉。
前來世錦賽參賽的徐夢桃身體狀態並不在

最佳，她的背部舊傷再次發作，不得不借助
針灸治療來緩解疼痛。徐夢桃說，「比賽那
幾天，正趕上西班牙氣溫回暖，賽道有融化
現象，我吃止痛藥與來自全世界的對手站在
同一起跑線上，最終能拚到一枚銅牌已經比
較滿意。」
2009年日本世錦賽銀牌、2011年美國世錦
賽銀牌、2013年挪威世錦賽金牌、2015年奧
地利世錦賽銅牌、2017年西班牙世錦賽銅
牌，連續參加5次世錦賽從未空手而歸的遼
寧姑娘也因此成為女子自由式滑雪空中技巧
世錦賽歷史上獲得獎牌數量最多的選手。
當然，徐夢桃還有更多期待。「如果不退

役，我還要繼續。」徐夢桃說，「無論這是
否是我的最後一屆世錦賽，在實現運動生涯
價值的過程中，我還要面對2018平昌冬奧
會，我將一如既往地做努力堅強、積極向上
的小草！」

■新華社

彭帥印第安賽16強出局
2017年印第安維

爾斯皇冠賽在昨日
展開女單第四輪較
量，時隔6年再進印
第安維爾斯賽女單
16強的中國球手彭
帥，未能再進一
步，在決勝盤第8局
破發點上發出致命
雙誤，最終以6:3、
1:6 及 3:6 遭到美國

名將維納斯威廉絲(大威)逆轉，無緣8強。
■記者梁啟剛

林丹瑞士羽賽首圈過關
2017年世界羽聯黃金大獎賽瑞士公開賽

昨日開打，男單首輪波瀾不驚，國羽球員
順利贏球，林丹和石宇奇均是2:0輕鬆過
關。
林丹是今次賽事的頭號種子，他在首輪

遇到法國的梅科勒，只是首局梅科勒給林
丹帶來了些少挑戰，但林丹終以21:14拿
下。第二局中林丹迅速贏21:5，以局數2:0
淘汰對手。 ■記者梁啟剛

徐夢桃期待下次自由旋轉

香港文匯報訊（記
者郭正謙）港超東方
龍獅前晚力戰之下，
在亞冠聯賽G組第三
輪比賽不敵韓職水原
藍翼，多名主力受傷
令這支本地班霸未能
全力出擊，加盟之初
被寄予厚望的港腳中場鞠盈智，今仗在
傷兵滿營下仍沒有列入大名單，對於有
批評指未有為球隊全力以赴，鞠盈智昨
日在其社交平台上反擊，指自己是因傷
影響了出場機會，對方的指責是侮辱了
自己人格。

陳婉婷大讚球隊有進步
迪高、徐德帥及洛迪古斯相繼受傷

缺陣，令東方對水原藍翼一戰雖然在防
守上踢出超水準，可惜中前場多名主力
缺陣下反擊乏力，最終未能成功搶分。
三分全失小組出線機會渺茫，不過主帥
陳婉婷仍大讚球隊有進步：「球
隊全場主守，比起進攻當然更
加辛苦，不過球員顯示了高度

集中力及紀律，雖然
因一次失誤而搶分失
敗，不過球隊的表現
明顯一場比一場進
步。」
雖然球隊受傷兵問

題困擾，不過鞠盈智
今仗就連後備名單也

沒有入選，這名曾入選港隊的中場則大
吐苦水，反擊有人批評他「揀波踢」的
指責；鞠盈智表示對富力一仗的聯賽有
傷下仍被派遣上陣，結果令傷勢加重，
亦導致之後對飛馬的比賽未能上陣，自
己從來沒有、更沒資格「揀波踢」：
「經過長時間養傷後我需要比賽去重新
證明自己，我向來尊重球隊的決定，不
希望影響球隊氣氛，只是這指控是對我
人格的侮辱，我絕對不能接受。」

被批未為東方出力
鞠盈智斥侮辱人格

■中國國家體育總局局長苟仲文。 中新社

■早前，
中超上海申
花中場秦升因踩
踏對手被罰下場，
更被球會嚴厲處罰，包
括下放到預備隊，罰款30
萬元，以及按照上海市最低工

資標準的2190元人民幣支
付生活費。誰想到，詐騙集
團居然以此行騙，冒充秦升向
人借錢行騙。詐騙短訊內容如下：
「你好，我是上海隊員秦升，由於我
的不冷靜行為被球會罰款30萬元，停發

工資，現在只能靠上海最低工資標準2190元艱難度
日，本周還要去北京的足協開聽證會，沒有路費，現在
向你借2000元路費打到這個賬戶上：6217XXXXXXXX，
等申花奪冠，必定十倍奉還！」 網上圖片

■■東方球員鞠盈東方球員鞠盈
智智((左左))。。 新華社新華社

■■彭帥在比賽中彭帥在比賽中
擊球擊球。。 法新社法新社

■■史高拉利史高拉利((右右))在場邊指揮在場邊指揮。。 新華社新華社

■■東方主帥陳婉婷在東方主帥陳婉婷在
教練席上教練席上。。 新華社新華社

■■徐夢桃在比賽徐夢桃在比賽
中中。。 美聯社美聯社

秦升
被冒發詐騙短訊

■■聯賽各方面環聯賽各方面環
境改善後境改善後，，球迷球迷
願意來賽場觀看願意來賽場觀看
比賽比賽。。 中新社中新社

■■中超為代表的職業聯中超為代表的職業聯
賽賽，，愈來愈職業愈來愈職業。。 法新社法新社

■■中國足中國足
協職業聯協職業聯
賽理事會賽理事會
執行局局執行局局
長 馬 成長 馬 成
全全。。
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